



Análisis noticioso de las regiones fronterizas Amazonas, Apure, Táchira, Zulia y del evento nacional e internacional que repercute en esta zona de frontera

BOLETÍN SEMANAL N. 167. Del 01 al 08 de marzo de 2021

ReDHFrontera

ACONTECER EN FRONTERA

Aumenta denuncias sobre delitos sexuales en las trochas fronterizas con Venezuela



Tráfico de personas, abuso sexual, reclutamiento forzado y la utilización de menores para fines ilícitos en la zona de frontera son los delitos que han sido denunciados por parte de la alta consejera para los Derechos Humanos, Nancy Patricia Gutiérrez, quien estuvo realizando un recorrido en Norte de Santander. La alta funcionaria estuvo en la ciudad de Cúcuta y el municipio histórico de Villa del Rosario revisando el trabajo que han liderado las autoridades locales en la atención a población migrante que constantemente están llegando a la región. Indicó que estos fenómenos delincuenciales han crecido en los últimos meses.



Frontera: El río Arauca, testigo de la violencia sexual contra las migrantes



Si María Andrea* hubiese sabido lo que le ocurriría al cruzar el río Arauca, que separa a Venezuela de Colombia, jamás habría salido de su natal Acarigua, en el estado Portuguesa (Venezuela). En específico, en lo que respecta a la violencia sexual, de acuerdo con datos del Sistema Nacional de Vigilancia en Salud Pública (Sivigila), "entre enero y septiembre de 2020 hubo un incremento del 16% (123 casos) en los reportes por violencia sexual en población migrante respecto al mismo periodo de 2019".



Gremios en Cúcuta reclaman apertura de frontera entre Colombia y Venezuela



FundaRedes: "Grupos armados irregulares talan indiscriminadamente en Apure para financiar sus operaciones"



Con la finalidad de financiar sus operaciones ilegales grupos armados irregulares realizan tala indiscriminada en grandes extensiones de tierra del estado Apure, generando espacios para construir pistas clandestinas dedicadas al narcotráfico, además de aprovechar la madera extraída para la venta y el sostenimiento de sus actividades, así lo denunció Juan García, coordinador de FundaRedes en esta región fronteriza. Indicó que estas organizaciones criminales como las FARC, el ELN y las FBL mantienen la deforestación causando graves daños al ambiente a través de la delincuencia organizada que se ha desatado en comunidades campesinas e indígenas en el estado Apure, pero sobre todo para poder tener las pistas y potenciar el narcotráfico hacia Centro América y otros lugares del mundo.



El video que denuncia las extorsiones de la Fuerza Nacional Bolivariana en la frontera entre Venezuela y Colombia



Abundan los testimonios sobre el cobro en las alcabalas de la frontera de Venezuela con Colombia, no solo por parte de los grupos irregulares, guerrilla y paramilitares, sino por militares de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). Un grupo de hombres que trasladaban maquinaria para la zona decidieron hacer un video para dejar constancia que ellos estaban siendo obligados a pagar la extorsión por parte de los militares. "Estos 15 millones de pesos (más de cinco mil dólares) nos lo están exigiendo en la alcabala Puente Zulia, Puente Venezuela, para soltarnos a nosotros, que somos siete personas, y a una retroexcavadora, una grúa y una camioneta", dice el hombre en el video



Frontera: Hasta cinco horas en cola duran viajeros en alcabala de Peracal



«Exigimos que se reactiven las rutas nacionales hacia la frontera»



Zulia | Historias que revelan la aterradora realidad de la frontera venezolana con tres actores: paramilitares, guerrilla y Fuerza Armada



El Zulia es un estado peculiar. Es fronterizo, tiene petróleo, el lago de Maracaibo, amplias extensiones de tierra productivas, importantes sembradíos y ganado. Es una combinación de maravilloso y agreste. Lamentablemente también es refugio de guerrilla, paramilitares y narcotraficantes que han alterado la vida de los habitantes a lo largo y ancho de la franja fronteriza con Colombia. En un territorio como ese es donde se evidencia el fracaso de la Fuerza Armada en lo que al cumplimiento de la Constitución de la República Bolivariana se refiere. Los hombres colombianos, armados y con botas de caucho, se apropiaron de nuestra tierra". Cuentan cómo han sido desplazados de la zona, cómo perdieron "los animales", como llama al ganado, las cercas fueron derrumbadas, parte de las casas quemadas o destruidas.

ONG FundaRedes • 8 hours ago



En Amazonas: "maestros abandonaron las aulas para dedicarse a la minería ilegal del ELN y las FARC"



Frente al posible retorno a clases en Venezuela, José Mejías, coordinador de FundaRedes en el estado Amazonas aseguró que más del 80% de los maestros en esta región abandonaron sus puestos de trabajo debido a los bajos salarios, y gran parte de ellos se dedican a la minería ilegal que controlan los grupos armados irregulares del ELN y las FARC, así como también a diversas actividades de comercio informal para poder sobrevivir.



#ReporteFundaRedes | 27 al 5 de marzo de 2021

1 Share

Habilitan formulario para tramitar cupo estudiantil de niños en Cúcuta



FRONTERA EN POSITIVO



Consejera presidencial para los Derechos Humanos lidera diálogo en Cúcuta sobre atención humanitaria a migrantes

Un día después de la firma del Decreto del Estatuto Temporal de Protección a Migrantes Venezolanos, la consejera presidencial para los Derechos Humanos, Nancy Patricia Gutiérrez, se reunió con la comunidad en la zona de frontera de Cúcuta y Villa del Rosario, en compañía del inspector general de la Policía Nacional y de la Fundación Comparte por una vida en Colombia, para escuchar de viva voz sus expectativas y preocupaciones frente al acceso a las garantías de protección de derechos. La alta funcionaria recordó que el presidente Iván Duque espera que con ésta medida, al finalizar su mandato, se haya logrado la regularización de 1,8 millones de venezolanos, quienes podrán acceder a los diferentes beneficios sociales del Estado colombiano, particularmente el acceso a la atención en salud y educación.





Apure: Fe y Alegría en El Nula "es una institución única que hay que valorar"

En la población de El Nula, parroquia San Camilo, municipio Páez del estado Apure, funcionan dos programas de la cumpleañera Fe y Alegría. La escuela técnica José Pastor Villalonga y el Instituto Radiofónico Fe y Alegría se integran en uno solo para ofrecer educación de calidad, cada quien en su especificidad, en este lado de la frontera venezolana. Por estos equipos educativos y comunicacionales han pasado personas de buena voluntad, gente buena que ha hecho historia.





FundaRedes formó a más de 30 nuevos activistas en DDHH en Táchira



Un objetivo, sensibilizar en temas migratorios: Ciclo de talleres de sensibilización y empatía dirigidos a funcionarios públicos en Norte de Santander, Arauca y La Guajira.

PROCESO MIGRATORIO



Diáspora

- ♦ El rastro de los profesionales venezolanos en LinkedIn
- ♦ Colombia: El desempleo migrante sigue al alza
- ♦ Más de 1.742.000 venezolanos podrán acceder al Estatuto Temporal de Protección
- Ciudades migrantes
- ♦ Más de 13 mil venezolanos ingresaron a Colombia en el primer mes del año

Políticas de Organizaciones Civiles y Países receptores

- ♦ Conozca lo que sigue una vez firmado el Decreto del Estatuto Temporal de Protección
- ♦ Colombia: Gobierno puso en marcha centros de convivencia para la población migrante
- Venezolanos en Colombia accederán al Sisbén, confirma el Gobierno
- ♦ Trinidad y Tobago solicitará visa a venezolanos que deseen regresar al país
- ♦ Capacitarán a 300 migrantes emprendedores en Cartagena
- ♦ Canadá buscará movilizar más recursos para migración venezolana
- ♦ EE. UU. concede Estatus de Protección Temporal a venezolanos en su territorio



HISTORIAS DE MIGRANTES



La tenacidad de las mujeres migrantes en Colombia. María Andrea, Mariela, Charloth y Marlene son ejemplo de tenacidad y valentía en medio de la vulnerabilidad que las asiste.

Cuatro migrantes venezolanas, entre ellas una mujer trans, relatan sus avatares y luchas personales por superar la violencia de género en diferentes regiones del país. En el Día Internacional de la Mujer, presentamos un homenaje a estas heroínas que no se rinden ante la violencia física, psicológica, sexual y económica, flagelos que acechan cada vez más a esta población proveniente de Venezuela. La Defensoría del Pueblo registró a finales de 2020, 1.617 casos de violencia de género en las zonas fronterizas de Colombia, y de estos, el 31%, es decir, 515 casos fueron en contra de mujeres y niñas en condición de migrantes, refugiadas o solicitantes de asilo.



ACTIVIDADES DE FORMACIÓN

- ♦ CdR/Lab | Taller: Una mirada periodística al derecho a la salud de los migrantes venezolanos en Colombia
- ♦ ULA Colombia y el CEM: Encuentros CEM | El Estatuto Temporal de Protección para Migrantes Venezolanos en Colombia: reacciones de la academia
- ♦ RIIR y la UAM: 3° Workshop Internacional (virtual). Investigación en Imaginarios y Representaciones
- ♦ Cátedra de la Paz y DDHH "Mons. Oscar Arnulfo Romero" ULA: Diplomado en Construcción de Ciudadanía
- ♦ AVESA y Uniandes: Ciclo de Foro Chats. Cuídate, Quiérete, Cúbrete.
- ♦ XVIII Congreso Internacional sobre integración regional, fronteras y globalización en el continente americano

INFORMACIÓN DE INTERÉS

- ♦ OCHA: VENEZUELA Diciembre 2020. Informe de situación. Al 1 marzo 2021.
- ♦ JEP Venezuela: Boletín #40 Observación Internacional Verifica drama de los DDHH en Venezuela. Febrero 2021
- ♦ Freedom House: Libertad en el Mundo. 2021. Venezuela
- ♦ Los Migrantes: La ciudadanía oscilante de los otros y la pregunta por el derecho a pertenecer
- ♦ OVSP: Enero 2021. "Solo un 25,0% de los encuestados en 12 ciudades del país recibe el servicio de agua potable de forma continua"
- ♦ Crisis en Venezuela: Boletín No. 172 Del 1 al 8 de Marzo de 2021







PARA MAYOR INFORMACIÓN, SIGUENOS EN:







